

# Communiqué de presse – « Trans France Handicap »

## La Trans France Handicap 2025 : un parcours inédit qui sensibilise le grand public aux enjeux de l'emploi des personnes en situation de handicap

Forte du succès rencontré en 2024, la Trans France Handicap, organisée par LEGEND'R – AFRI'4L, revient pour une 2<sup>e</sup> édition du 21 au 26 septembre 2025. L'Agefiph et AFTRAL s'associent à cet événement unique avec une 4L, une 2CV et le Handi TRUCK, pour promouvoir l'accessibilité, l'égalité et l'inclusion professionnelle des personnes en situation de handicap. Cette initiative itinérante traversera plusieurs régions de France, mettant en lumière les enjeux d'inclusion dans les secteurs du transport de marchandises, de voyageurs et de la logistique.

### Une aventure porteuse d'espoir et d'innovation

La Trans France Handicap 2025 propose un parcours inédit à travers plusieurs régions. Une caravane composée de véhicules anciens, conduits par des personnes valides et en situation de handicap, traversera les Hauts-de-France, la Normandie, la Bretagne et les Pays de la Loire.

A ses côtés, Handi TRUCK, camion école et d'évaluation adapté aux handicaps auditifs et moteurs, avec sa plate-forme élévatrice, sensibilisera le grand public aux enjeux de l'emploi des personnes en situation de handicap et informera sur les possibilités pour y parvenir.

L'événement, ouvert à toutes et à tous, rassemblera des participantes et participants en situation de handicap, des accompagnatrices et accompagnateurs, des bénévoles, ainsi que de nombreux partenaires institutionnels et privés.

### Des partenaires mobilisés

La réussite de cette édition repose sur l'engagement actif de partenaires majeurs comme l'Agefiph, AFTRAL et OPCO Mobilités qui soutiennent l'événement par leur expertise, leurs ressources et leur implication en faveur de l'inclusion.

Leur participation illustre la synergie entre acteurs de la formation, de l'insertion professionnelle et du secteur du handicap pour bâtir une société plus accessible.

### Des objectifs clairs pour un impact durable

- Valoriser les opportunités d'emploi dans le transport et la logistique.
- Informer sur l'accessibilité des centres de formation.
- Promouvoir les évolutions techniques et réglementaires favorables à l'inclusion.

## Un rendez-vous ouvert et inclusif

La Trans France Handicap propose des étapes avec des animations, ateliers, conférences et temps d'échanges qui rythmeront le parcours, favorisant la rencontre et le dialogue.

### Parmi les intervenants :

**Jérémy**, conducteur routier paraplégique, connu sur les réseaux et participant de l'émission Les routiers : profession chauffeur poids lourd (RMC Découverte), présentera le Handi TRUCK.

**Valérie**, nous expliquera comment évaluer les capacités et besoins d'accompagnement avant une entrée en formation avec la PECF « Pré-évaluation des capacités à la formation » service de l'Agefiph.

### Les temps forts du parcours :

- **21 septembre** : départ de Moncheaux (Hauts-de-France).
- **23 septembre** : étape à AFTRAL Caen (Normandie).
- **24 septembre** : visite des **Transports ORAIN**, une entreprise familiale basée à Guipry-Messac (Bretagne), spécialisée depuis 1938 dans le **transport de voyageurs en autocars** et la **logistique sur mesure**. Nous découvrirons la collection d'une trentaine d'autocars des années 40 aux années 80 qui ont traversé les époques avant d'être **entièrement restaurés** par leurs propriétaires passionnés.
- **26 septembre** : arrivée chez « Terre de Sel », site touristique situé au cœur des marais salants de Guérande (Pays-de-la-Loire), dédié à la découverte du métier de paludier et à la fabrication artisanale du sel.

**Ensemble, faisons avancer l'inclusion !**

## A propos LEGEND'R et AFRI4L



Alain Brousse, 57 ans, est un passionné de sport mécanique depuis plus de trois décennies. Gérant de société, il dirige deux ateliers spécialisés dans la restauration et la préparation de véhicules anciens et tout terrain : AFRI4L et LEGEND'R.

Son parcours est marqué par une riche expérience en compétition : champion de France 4x4 en 1994, il a participé à 12 éditions du Dakar, avec une 13<sup>e</sup> prévue en janvier prochain. Son expertise et sa passion pour les véhicules tout terrain l'ont conduit à fonder AFRI4L il y a 21 ans, une structure dédiée aux raids en Europe et en Afrique du Nord, ouverte aux véhicules à deux et quatre roues motrices, motos et quads.

En 2022, il lance LEGEND'R, un atelier dédié à la restauration de voitures anciennes et à la préparation de véhicules tout terrain, combinant savoir-faire artisanal et performance mécanique.

Alain créé la Trans'France Handicap, pour partager sa passion avec les personnes en situation de handicap. C'est un événement annuel rassemblant des véhicules de collection dans un esprit de convivialité et d'aventure. Après une première édition réussie, la deuxième édition se déroulera la semaine du 21 au 26 septembre en passant par la Normandie, la Bretagne et terminant dans les Pays-de-la-Loire. 14 équipages seront sur la ligne de départ dont des équipages mixtes et valides. Fidèle à son envie de découverte, il change de région chaque année. Prochaine destination avec l'Alsace en 2026 ?

Alain BROUSSE : 06 08 98 76 24

## A propos de AFTRAL



1er organisme de formation du secteur Transport et Logistique en France et en Europe, AFTRAL, forme plus de 300 000 personnes par an. Son offre très diversifiée se décline autour de deux axes :

- la formation continue avec des formats courts – réglementaires et obligatoires / transport de marchandises, de voyageurs, sanitaire, de matières dangereuses / logistique, manutention et magasinage / prévention sécurité / déménagement / management et gestion
- la formation initiale sur des formats plus longs avec l'obtention de diplômes du CAP au Bac+6 : Conduite / Maintenance /Exploitation / Management.

Grâce à un maillage territorial dense, AFTRAL est en proximité directe de ses clients avec 140 centres de formation continue, un réseau de plus de 40 écoles d'enseignement supérieur dans les domaines du transport de marchandises, de voyageurs et de la logistique (ISTELI et IML), et du tourisme (EPT) et 30 centres de formation d'Ambulanciers). Son unique objectif est de répondre aux besoins du marché avec des formations très opérationnelles, pour permettre aux entreprises partenaires de monter en compétences leurs salariés et alternants ; et aux jeunes d'intégrer les métiers du Transport et la Logistique qui offrent de nombreux débouchés.

AFTRAL propose des formations pour aller loin.

Contact presse : Sigolène Petitjean – 06 76 89 29 87

## A propos de Agefiph



L'Agefiph (Association de gestion du fonds pour l'insertion professionnelle des personnes handicapées) est l'acteur de référence emploi et handicap. Elle construit et finance des solutions pour compenser les conséquences du handicap au travail ; accompagne les acteurs de l'emploi, de la formation et de la santé au travail et les entreprises pour que soient pris en compte les besoins spécifiques des personnes handicapées ; grâce à son observatoire emploi et handicap, elle analyse la prise en compte du handicap dans le secteur de l'emploi, de la formation et de la santé au travail et dans les entreprises ; et enfin, pour accélérer les évolutions en matière de compensation et d'inclusion, l'Agefiph soutient la recherche et l'innovation. En 2024, l'Agefiph a notamment financé et réalisé plus de 175 650 interventions auprès de personnes en situation de handicap et des entreprises.

Plus d'informations sur [www.agefiph.fr](http://www.agefiph.fr) / suivez l'Agefiph sur X @Agefiph\_

Contacts presse Agefiph : Ghislaine Cristofolletti / 06 21 65 41 96/ Agence Wellcom/ Bastien Depond – Anne Mauvieux – Louna Bénicourt / [agefiph@wellcom.fr](mailto:agefiph@wellcom.fr) / 01 46 34 60 60



## A propos de OPCO Mobilités

OPCO Mobilités est l'opérateur de compétences en charge de la formation et la transition professionnelle des métiers de la mobilité – automobile, logistique, services et transports. Centré sur le renouvellement de la population active et l'adaptation permanente des compétences des salariés, OPCO Mobilités assure le financement du plan de développement des compétences et de l'alternance, l'appui aux branches pour l'anticipation des métiers et des qualifications, la création des certifications et la promotion des métiers ; avec une ambition : contribuer à structurer l'emploi et les compétences des métiers, des personnes et des marchandises, s'inscrivant pleinement dans les enjeux des transitions numériques, énergétiques et écologiques.

Avec un budget de 1,4 milliard d'euros, OPCO Mobilités agit auprès de 164 000 entreprises (issues de 17 branches professionnelles), 1,7 million de salariés et près de 80 000 nouveaux alternants. Reposant sur un fort maillage territorial en France métropolitaine, Guadeloupe, Martinique, Guyane et La Réunion comme sur un effectif de près de 500 salariés, OPCO Mobilités assure également un service de proximité auprès de toutes les entreprises et notamment auprès des TPE-PME.

<https://www.opcomobilites.fr>

## A propos de ORAIN Transport



Depuis 1938, le Groupe Orain est une entreprise familiale ancrée près de Rennes, en Bretagne. Forts de plus de 85 ans d'expérience, nous développons nos activités de Transport de marchandises et de Transport de voyageurs

Présents en France et en Europe, nous mettons la qualité de service, la proximité et la réactivité au cœur de notre démarche, portée par des équipes passionnées et engagées.

Un engagement concret pour un avenir durable

Le Groupe Orain inscrit son développement dans une démarche responsable, alliant tradition et innovation. Nous investissons dans des solutions respectueuses de l'environnement et dans des pratiques éthiques au quotidien.

Cette dynamique a été reconnue en mai 2025 par l'obtention de la médaille de bronze EcoVadis, soulignant notre engagement pour un développement plus durable, responsable et éthique.

<https://www.transports-orain.fr/>



## A propos de Le Guérandais - « Terre de Sel »

**Le Guérandais**, coopérative de paludiers engagés depuis plus de 40 ans, valorise un savoir-faire ancestral respectueux de l'environnement. Ses membres récoltent le sel de Guérande selon des méthodes artisanales, en harmonie avec les traditions et la biodiversité des marais salants.

**Terre de Sel**, vitrine de la coopérative située au cœur des marais, accueille le public pour des visites guidées, des expositions et des rencontres avec les paludiers. Ce lieu de découverte permet de mieux comprendre le métier, le territoire et les enjeux liés à la préservation de cet écosystème unique.

En accueillant la **Trans'France Handicap**, Le Guérandais et Terre de Sel réaffirment leur engagement en faveur de l'inclusion, du partage et de l'accessibilité pour tous.

<https://www.terredesel.com/fr/>